
令和５年度第４回我孫子市子ども・子育て会議 会議概要 

 

１．開催日時 令和６年２月１８日（日）１０：００～１１：００ 

２．開催場所 分館大会議室 

３．出席者   

委 員 菅井委員、太田委員、布施委員、大島委員、金澤委員、小澤委員、野﨑委員 

以上７名 

（欠席：箕輪会長、増田委員、菅原委員、鈴木委員 以上４名） 

市職員 石山保育課長、鈴木子ども相談課長、三澤こども発達センター所長 

事務局  阿部次長（兼子ども支援課長）、三宅主幹、渡邊係長、成瀬主任主事 

４． 議題 

（１）保育園利用定員・認可定員について 

（２）「子ども・子育てに関するアンケート調査結果報告書」について 

（３）令和５年度注視事業評価報告書について 

５．その他 

・各課からの報告 

 子ども相談課より、LINEを活用した相談窓口の設置について 

・令和６年度スケジュール（案）について 

６．配布資料 

資料１ 保育園利用定員・認可定員 

資料２ 子ども・子育てに関するアンケート調査結果報告書 

資料３ 我孫子市子ども・子育て会議における令和５年度事業評価報告書（案） 

資料４ 令和６年度子ども・子育て会議日程（案） 

資料５ 子ども・子育て会議スケジュール（案） 

 

７.議事要旨 

【事務局（阿部子ども支援課長）】  

 資料の確認、出席者７名により会議の成立を報告し、議事概要作成のため録音につい

ての了承を得た。また、傍聴人なしを報告した。 

 箕輪会長が欠席のため、本日の議事進行は事務局が務める。 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 次第に沿って進めます。 

 議題１「保育園利用定員・認可定員について」保育課より説明をお願いします。 



【石山保育課長】 

―  議題１「保育園利用定員・認可定員について」説明 ― 

・教育認定の入園が減少し、保育認定の入園希望者が増加している近年の傾向、現状を

踏まえ、実情に合わせた適正な定員変更を行う。 

・令和６年度認可・利用定員を変更する保育園：めばえの森保育園 

・令和６年度利用定員を変更する認定こども園：ひかり幼稚園、湖北台幼稚園、つくし

の幼稚園、わだ幼稚園 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 保育園の利用定員・認可定員について、ご意見、ご質問などはありますか。 

 ないようですので、続きまして、議題２「子ども・子育てに関するアンケート調査結

果報告書」について、事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局（渡邊）】 

 資料２をご覧ください。令和５年８月に実施した子ども・子育てに関するアンケート

について、委託業者より報告書が提出されました。本日、（株）アイアールエスの石川

さんにご出席いただいていますので、報告書の内容について、ご報告をお願いします。 

 

【（株）アイアールエス】 

―  議題２「子ども・子育てに関するアンケート調査結果報告書について」説明 ― 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 ありがとうございました。この調査結果報告書について、ご質問、ご意見などはあり

ますか。 

  

【太田委員】 

 質問が１点と感想が２点あります。 

 報告書の１ページに、調査対象者は我孫子市在住の全子育て世帯、回収結果として回

答数は５１３件とありますが、回収率はどのくらいですか。 

 

【事務局（渡邊）】 

対象を我孫子市在住の全子育て世帯として、回答数５００件を目標に、１か月実施し

た結果が５１３件です。 



【太田委員】 

 子育てに関する市民の関心はどの程度あるのか、アンケートの回収率から把握できる

と思いますが、いかがですか。 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 このアンケートは我孫子市民に対して、市のホームページやSNSなどを通じて広くお

知らせし、子育てに関心のある方から回答をいただきました。対象者として、母数が決

まっていないため、回収率という考え方はしていません。 

 

【太田委員】 

 ありがとうございます。わかりました。 

 感想も２点述べさせていただきます。まず、１点目は、報告書４ページの子育て支援

サービスの認知度についてです。回答者の割合として、０歳～３歳のお子さんを持つ保

護者が多いことも影響していると思いますが、教育支援センター（かけはし、ひだまり）

の認知度が低いことが気になりました。 

 ２点目は、報告書１２ページの結果で、近隣センター・公民館が子どもの居場所にな

っていないことです。我孫子市には児童館がありません。近隣センター・公民館も高齢

者の利用が多く、子どもたちの利用は少ないと感じています。３４ページの自由記述に

あるように、いつでも気軽に子どもたちが遊びに来られ、保護者も職員とおしゃべりし

てリフレッシュできるような施設が我孫子市にもあるといいと感じました。 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 他に、ご意見やご感想などはありますか。 

 ないようですので、次の議題に移ります。続きまして、議題③「令和５年度注視事業

評価報告書について」です。資料３をご覧ください。今年度の注視事業について、前回

の会議で皆さまからいただいたご意見をもとに、評価報告書の修正を行いました。この

内容で、子ども・子育て会議における令和５年度の事業評価として、市長及び所管課へ

提出したいと考えていますが、ご意見などはありますか。 

 菅井副会長、いかがでしょうか。 

 

【菅井副会長】 

 拝読しました。修正などの意見はありません。 



【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 委員の皆さま、よろしいでしょうか。 

 それでは、この内容で確定したいと思います。 

 市長への提出は２月２０日（火）を予定しており、菅井副会長にお願いしています。 

 続きまして、その他「各課からの報告」に移ります。「LINEを活用した相談窓口の設

置について」、子ども相談課よりご説明をお願いします。 

 

【鈴木子ども相談課長】 

―「LINEを活用した相談窓口の設置について」説明 ― 

・子ども虐待防止対策にかかる体制強化の一環として、子ども相談課にて、我孫子市の

公式LINEを活用した子ども・子育て相談窓口の設置を予定している。 

・来年度からの施行を目指し、現在試行期間を設け、検証を行っている。 

・進捗状況については、追って報告する。 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 現在調整中の内容ではありますが、委員の皆さまから何かご意見はありますか。 

 子育てに困りごとや悩みを抱えている方の声を少しでも多く伺えるよう、準備を進め

ていきたいと思います。 

 続きまして、令和６年度子ども・子育て会議のスケジュールなどについて、事務局よ

り説明をお願いします。 

 

【事務局（渡邊）】 

 資料４、資料５をご覧ください。令和６年度子ども・子育て会議のスケジュールなど

について、簡単にご説明させていただきます。 

 令和６年度は、計画策定の年になりますので、年間で５回の会議を予定しています。

第１回から第４回までで計画書についての審議をしていただき、第５回で計画書の完成

報告となる予定です。 

 会議日程を調整するため、３月下旬頃、委員の皆さまへメールにて会議の日程案をお

送りしますので、ご確認とご調整をお願いいたします。 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 来年度は計画策定の年になりますので、５回の会議を予定しています。皆さま、ご協

力のほどよろしくお願いいたします。 



 それでは、本日予定していた議題はすべて終了しました。全体を通して、何かご意見

はありますか。 

 ないようですので、最後にご報告になりますが、金澤委員が今年度末をもって委員を

解嘱される運びとなりました。後任については、この後事務局にて委嘱の手続きを進め

ていきます。金澤委員は今回が最後の会議となりますので、ひとことご挨拶をお願いし

ます。 

 

【金澤委員】 

 次年度の役員へしっかり引き継ぎを行いますので、よろしくお願いします。 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

 金澤委員、ありがとうございました。 

それでは、令和５年度第４回我孫子市子ども・子育て会議を閉会します。 

皆さま、本日はありがとうございました。来年度もよろしくお願いします。 

 

～ 終了 ～ 


